

令和6年度第2回教育委員会議定例会会議録

- 1 日 時 令和6年5月27日 午後1時30分
- 2 場 所 滝沢市役所 中会議室
- 3 出席委員 教育長 太田 厚子  
委員 柳村 栄  
委員 井上 美津男  
委員 大石 園  
委員 恒川 かおり
- 4 説明のために出席した職員
- |            |       |
|------------|-------|
| 教育次長       | 久保 雪子 |
| 教育総務課長     | 滝田 俊一 |
| 学校教育指導課長   | 渡邊 康二 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 高橋 克周 |
| 文化振興課長     | 岡田 久美 |
| 学校給食センター所長 | 高橋 進  |

5 議題及び議事の概要

教育長 これより令和6年度第2回教育委員会議定例会を開会します。  
(開会時刻 午後1時30分)

教育長 本日の出席委員は定足数に達していますので会議は成立します。

教育長 日程第1。会議録署名委員の指名についてお願いします。

教育総務課長 柳村委員をお願いします。

教育長 それでは本日の署名委員は柳村委員をお願いします。

教育長 日程第2。会期の決定については本日1日としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(全員異議なし。)

教育長 会期は1日とします。

教育長 二十四節気の一つである立夏が今年は5月5日でしたが、夏の始まりということもあり暑い日が続いています。

市内中学校では、熱い体育祭が開催され、それぞれの学校の特色を生かした魅力のある種目と応援が繰り広げられ、元気な生徒たちの様子に安堵しているところで。また現在学校訪問を行っておりますが、学校経営が順調にスタートして、子ども達が非常に落ち着いた中で学習に臨んでいる姿にとっても嬉しく感じています。

さらには、各種団体が総会を終えたところですが、令和6年度の事業推進に向け、教育委員会としても精いっぱい支援を行いながら、更なる活動の充実のために力を尽くしていきたいと思っております。皆様方、本日もどうぞよろしくお願いたします。

教育長 日程第3。教育長の事務報告であります。別紙のとおりであります。何かご質問がありましたらお願いします。

委 員 5月13日に開催された校長会議の様子をお伺いします。

教育総務課長 教育総務課では、道交法違反等の注意喚起を含む教職員の服務規律について、及び教育事務所長の学校訪問の日程について、学校用務員の人事評価事務について説明させていただきました。また、教職員の働き方改革にもつながるものとして計画的な休暇の取得についてもお願いしたところです。

学校教育指導課長 学校教育指導課では、4月に開催した行事の振り返りとこれから行う行事については目的をもって行うことについて説明しました。併せて児童生徒に係る交通事故や学校事故に係る簡単な概要とその対応についての共有、そして児童生徒の問題行動について対応内容の在り方を確認していただきました。

生涯学習スポーツ課長 生涯学習スポーツ課では、今年度の教育運動推進協議会の概要を説明しました。また、今年度3年目を迎える学校教育振興協議会がいよいよスタートしていますが、今年度は中学校区での連携をより意識した活動をしていただきたい点を説明しました。

文化振興課長 文化振興課では、民具の保管庫について、例年小学生に見学いただいておりますが、今年度も引き続き活用いただくよう案内しました。

学校給食センター所長 学校給食センターでは学校給食費の第1期について、5月15日に各学校を通して保護者の方へ納付書を送付したこと、また口座振替の方にも合わせて通知した点について説明しました。

委員 5月9日から10日に開催された全国都市教育長協議会総会で話し合われた内容をお伺いします。

教育長 都市教育長協議会では、三つの分科会に分かれて話し合いを進めました。私は教育行政の分科会に参加しましたが、特にも少子化に関わる学校統合や、市町村における学校の在り方について、どの自治体も課題となっていますのでその進め方について話し合いました。学校統合等により、様々な団体が施設を共有しながら、公民館と学校や、保育園と他の団体が一緒になり取り組んでいる状況を学ばせていただきました。その他、総会等の会議と研修、そして情報交換を行って参りました。

委員 5月17日に開催された、県立高等学校教育の在り方に関する地区別懇談会での状況をお伺いします。

教育長 県立高校を再編するにあたり、高校の魅力化についてどうしていくのが望ましいか、各市町村の首長、教育長、商工会や青年部等、各市町からそれぞれ約5名ずつ参集し、各団体から意見や要望等が多く出されました。少子化がかなりの勢いで進行しており、各市町においては高校の再編が大変重要な案件となっています。その中で、各種技能の育成、人材育成、科の編制の在り方については、子ども達が学ぶために、経済的、不利益を被る実態もあるので、それらを含めてどのようにしていくのが良いか、それぞれの市町の立場からお話させていただきました。

法律と規則等で決まっている部分があるのですが、やはり高校においては定数に満たない学校も本当に多くなってきています。一方で特別支援学校は在籍希望数が非常に多くなってきて、その増加に伴ってどのように対応していくかという課題もあります。加えて、新たな科を新設するとした場合、例えば高校の立地によっては、観光科や総合科などを、子ども達のこれからの将来の学びに繋げるために新たに設置する場合に、どんな要件が必要なのか、高校の名称等も変えていくことも必要ではないか、私立高校等は学校名を変更し、学校のイメージが変わっていった経緯もありますので、県立高校でも新たな名称を生み出しながら魅力化にあったような名称を考えていくのが大切ではないかとか、様々な意見がでました。市町で考え

ていきたいことを自由に出し合い、今は結論を生み出すという形にはなっておりませんが、会議を重ねているものであります。

委員 新年度が始まり、それぞれの学校でスタートを切りましたが、市内の学校においては校長先生が変わられた学校もあります。学校訪問で特徴的なところがあればお話してください。

教育長 学校訪問では、校長先生自身が本年度の学校経営について何を課題として捉えているのか、どのような学校経営をしていきたいと考えているのかお話を伺いながら、それについての助言や支援についてお話させていただきました。2回目については、全ての学級の授業を参観することを主に行ってきました。この時期、教職員のヒアリング等も進められておりますので、精神的・身体的・健康状態で不安なことはないか、家庭の状況で困っていることはないかということも含めて情報提供していただきました。

それから、滝沢市のみならずの課題となっておりますが、新年度を迎えて子ども達が教室に行けない状況や、何か悩みを抱えている状況で、教育委員会と共有しておきたいこと等について相談してきました。ヒアリングでは、学校経営における学力向上や生徒指導について方針等を確認しながら、さらにその具体案について提示していただき、それを受けて教育委員会として指導・支援してまいりたいと思っています。

教育長 それでは次に進みます。日程第4。議案第1号「滝沢市社会教育委員の解嘱および委嘱に関し議決を求めることについて」を事務局から説明願います。

生涯学習スポーツ課長 （資料により説明する。）

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。  
（特になし）

教育長 それでは議案第1号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。  
（全員異議なし）

教育長 それでは議案第1号は可決されました。

教育長 それでは次に進みます。日程第5。議案第2号「滝沢市スポーツ推進審議会委員の委嘱に関し議決を求めることについて」を事務局から説明願います。

生涯学習スポーツ課長 （資料により説明する。）

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。  
（特になし）

教育長 それでは議案第2号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。  
（全員異議なし）

教育長 それでは議案第2号は可決されました。

教育長 他に何かご質問がありましたらお願いします。  
（特になし）

教育長 以上をもって、本日の日程は終了しました。教育委員会議定例会を終了します。  
（閉会時刻 午後2時00分）

6 会議録作成者 教育長 太田 厚子

7 会議録署名委員

教育委員

教育長